

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año XII

Precio de suscripción
Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA
Tortosa.--Martes 11 de Marzo de 1919

Redacción y Administración
Merca 1era, 1 Patronato Obrero Católico

Núm. 3.085

Actualidad

los artículos, la fijación de precio y la venta constituyen un mandato de la autoridad, que podrá llevar a los tribunales a los que se nieguen a vender los efectos.

Las autoridades podrán incautarse de las existencias, y si la urgencia del consumo lo exigiera, podrán enagenar las subsistencias incautadas.

Se crearán plazas en cada provincia de inspectores-delegados para el descubrimiento de las ocultaciones.

Las resoluciones de los gobernadores serán ejecutivas.

Se impondrán multas, de las cuales corresponden el 50 por 100 al denunciante, el 30 por 100 al inspector y el 20 a la oficina de la Junta de Subsistencias.

Caso de que el denunciante sea el inspector, percibirá el 60 por 100, y el 40 se destinará a la oficina de la Junta.

Los nombramientos los harán las Juntas provinciales de Subsistencias, y recaerán en jefes y oficiales del ejército o en funcionarios de reconocida competencia.

A los inspectores se les señalará un sueldo de 300 a 500 pesetas.

(De Los Mercados de Valencia).

Máximas y sentencias

Nadie le esclaviza al sueño, ni le encadena ni oprime, porque el preso, mientras sueña que le soltarán, es libre.

Vender el alma al demonio en estos días es necio; le son ofrecidas tantas, que las paga a bajo precio.

Un latino principiante en vez de *Homo, Humo, Ieyó*, y hay muchísimos que opinan que el estudiante acertó.

La Verdad es manjar rico; pero hay quienes no le sufren, a no serles presentado adornadito y muy dulce.

Aquel a quien algo piden y tarda en dar la respuesta tiene un *No* coloadito en la punta de la lengua.

Del fuelle de herrero dicen que tiene muchas dobleces; lo mismo que en los mortales notamos algunas veces.

Aun cuando la vida es cárcel quiero cantar, que cantar ¡hasta sin lengua se hace!

Muchos de los que hacen leyes como bofariños son: ellos amasan la píldora y otro sufre el amargor.

¿Quieres para el que te envidia un castigo nada blando? Pues pide, sencillamente, que continúe envidiando.

Fernán Sacristán.

Muebles

Panisello

Exposición de habitaciones

Moncada, 10, Tortosa. Teléfono 186.

Acercas de las subsistencias

Un vendedor pone en la piqueta a sus compañeros

La siguiente noticia es del *Diario de Avisos*, de Zaragoza:

«El gobernador nos ha dado cuenta esta mañana de que un comerciante muy conocido, el señor Mermejo, le ha visitado para comunicarle que, desde hace dos meses expende sus artículos con una depreciación de 10, 15 y 20 céntimos en kilogramo, en proporción al precio que venden los demás comerciantes.

«Dicho comerciante ha entregado al gobernador datos concretos de los precios que rigen en su establecimiento, juntamente con otra estadística de precios perteneciente a otra entidad comercial que tiene varias tiendas en distintos puntos de la ciudad.

«Los datos facilitados confirman la afirmación del señor Mermejo.

«El gobernador nos ha manifestado también que al señor Mermejo se le pretende obligar a que venda sus artículos al mismo precio que los demás, y a ese fin ya ha recibido dicho comerciante la visita de una Comisión del Sindicato presidida por don Mariano Marraco, y además se han entablado gestiones para adquirir al señor Mermejo todas las existencias que tenga, al objeto de impedir la competencia con él en la venta, en condiciones ventajosas.

«De todo esto ha enterado el señor Mermejo al gobernador, y éste le ha mostrado su complacencia, manifestándole que contará con el apoyo de la autoridad para que persista en su actitud y no ceda a presiones de ningún género.

«También manifestó el señor Mermejo al gobernador, que vendiendo a los precios que él vende en ultramarinos no pierde, sino que reduce la ganancia.»

Ruptura de las negociaciones de paz

París.

En el seno de la Conferencia de Spa han surgido dificultades entre los delegados aliados y los alemanes, pues éstos últimos se niegan a entregar la flota mercante sin condiciones, y piden que los aliados contraigan formales compromisos de abastecimientos, garantizando el envío de dos millones y medio de toneladas de generos diversos de aquí a la próxima cosecha. La Entente no puede contraer compromisos tan exorbitante, antes de atender a su abastecimiento y a los de los neutrales.

Los alemanes se niegan, por tanto, a entregar la flota. Se han roto las negociaciones.

Creemos saber que los delegados franceses han abandonado Spa.

Asamblea sindicalista católica

Hacia una nueva etapa

El lector conoce ya el llamamiento hecho por el Cardenal de Toledo a los católicos sociales de España sobre el grave trance en que el proletariado se encuentra y sobre la necesidad urgentísima e inaplazable de crear una fuerte organización con la que pueda defender su vida, y con ella su libertad y el rico tesoro de su fe.

Les invitaba a que, sintiendo la responsabilidad del momento, acabaran con sus divergencias esterilizantes y planearan una organización común y redactaran un programa de acción y de reivindicaciones inmediatas.

El llamamiento ha sido escuchado con toda prontitud y con ilimitada abnegación. En estos días se han reunido en Asamblea representaciones autorizadas de las diversas tendencias en la organización obrera católica. Juntos han discutido obreros manuales y obreros intelectuales, y lo han hecho con plena libertad, sin escamotear los temas vidriosos y los problemas difíciles, sobre los que podrían tener matices diversos de apreciación.

A veces, en medio de la reposada discusión, ha saltado la chispa pasional que ha enardecido los ánimos; pero pronto la visión del ideal común, el entusiasmo por por él y la conciencia de la personal responsabilidad, los ha traído a la cordialidad y a la paz.

El trabajo de las ponencias, ha sido rudísimo, y el de las sesiones, de una elevación espiritual, de una pureza de intención y de un desacimiento de todo lo personal, que constituirá siempre un honor para los que en ella han intervenido.

Sobre la doctrina, la táctica y organización sindical, el acuerdo ha sido completo. Han desaparecido, por consiguiente, los grandes motivos de desunión que escandalizaban, desalentaban y esterilizaban la acción social obrera. Solo esto aseguraría el éxito de la Asamblea; pero, lo que vale más, asegurará los grandes éxitos de la sindicación católica. Los que en adelante pongan obstáculos a esta unión tendrán responsabilidad inmensa, y podrán ser acusados de enemigos del sindicalismo católico, acoso de desertores de la causa, de la fe y de España. Igual corriente de armonía y aun de coincidencia plena se ha exteriorizado con júbilo y entusiasmo en lo que se refiere al programa de reivindicaciones.

En la Asamblea no ha habido vencedores ni vencidos. Al juntarse han visto, con grata sorpresa, que estaban más cerca de lo que se creían. La coincidencia se ha hecho fácilmente sobre la base de intensificar la nota democrática y espiritualizante de la vida y de la organización sindical del proletariado.

Los acuerdos de la Asamblea constituirán ponencias que se someterán a la deliberación y resolución definitiva de un nuevo Congreso al que asistan representantes nombrados por los Sindicatos obreros católicos de toda España.

Una comisión de obreros está ya redactando el reglamento del nuevo Congreso y el proyecto de bases de la Confederación Sindical que, con las ponencias sobre doctrina, táctica, organización y programa sindicalista católico se han de discutir en el Congreso.

El lamento del Cardenal ha producido una impresión honda, y esperamos que se sentirá satisfecho. Los convocados han estado a la altura de su misión y del momento presente; y el ideal del insigne demócrata purpurado, que recuerda los nombres gloriosos de los Doutroux, de los Maning y de los Gibbons, está en camino de realización.

Una nueva fuerza social aparece en los horizontes de España. No se pondrá nunca a las ordenes de la injusticia, del privilegio, del falso orden ni de la fuerza bruta; pero será, además de trinchera del proletariado, freno para la revolución y garantía de la paz en el derecho y de la acción civilizadora del catolicismo.

(De «El Debate».)

Desde Roquetas

De extraordinaria solemnidad y brillantez han resultado las veladas teatrales, que las alumnas del Colegio de Nuestra Señora de la Consolación han organizado en los pasados días de Carnaval.

El público era numeroso y selecto; el salón de dicho Colegio era incapaz para contenerlo, pues fueron muchos los que no pudieron entrar. Representóse el hermoso drama en dos actos, «La cruz de plata», el chistoso sainete «La princesa improvisada», y la zarzuela infantil, «Las hijas de Eva». Todas las obras fueron interpretadas magistralmente por las señoritas Carbonell, Ferrero, Martí, Pascual, Latse, Caubet, Ferrando, Ferreres, Monserrat, Martínez, Roselló, Broch, Ponciano, Gaya, Baiges, Giménez, Domenech, Jardí, Gisbert, Lafarga y Lavega; cosechando muchos y calurosos aplausos, pues cada una puso especial cuidado en desempeñar cual consumada actriz su respectivo papel, quedando los asistentes sumamente complacidos.

La brillantez con que las alumnas del Colegio han cumplido su cometido, dan una prueba más de la sólida enseñanza intelectual y moral que reciben de las beneméritas Hermanas de la Consolación, adquirida con su ejemplo y los métodos modernos de pedagogía.

Plácemes mil a la Rda. Superiora de dicho centro docente, así como también a las Hermanas que forman la Comunidad, que con sus trabajos y desvelos en pro de la juventud honran y enaltecen nuestra ciudad.

Santoral y Cultos

SANTOS DE MAÑANA

Santos Gregorio el Magno, p., dr. y cf.; Maximiliano, mr.; Pedro, mr.; Egdunio, pbro. y cps. mrs.; Teófanos, mj. Santas Sancha y Josefina, vgs. Temporales. Ayuno sin abstinencia.

La Misa y oficio divino, son de San Gregorio el Magno, papa rito doble color blanco.

CATEDRAL.—Misa conventual a las 9 y 14. Por la tarde a las seis y media rosario y sermón por el Padre Cuaresmero.

SAGRARIO.—Misas rezadas a las siete y media y ocho.

SAN BLAS.—Misas rezadas a las siete y media, 8 y 8 y 12.

SANTIAGO.—Misa rezada a las siete. SEMINARIO.—Novena a San José. A las siete de la mañana misa rezada la cual se meditarán las virtudes del santo Patriarca, alternando con las melodías del órgano.

Por la tarde a las seis, se expondrá a Su Divina Majestad, empezará el solemne novenario con sermón por el Rdo. D. Elías Miján, terminado este solemne reserva y bendición con el Santísimo.

REPARACIÓN.—Misas rezadas a las 5 3/4, 6 1/2, 7 1/4 y 8. Se expondrá a Jesús Sacramentado a las 6 1/2, y se reservará a las 8 1/2. Por la tarde a las cinco y media, exposición, a las seis y media santo rosario y reserva.

MES DE SAN JOSÉ.—Sagrario, San Blas y Reparación a las mismas horas de todos los días. Por la tarde a las cinco y media, exposición, a las seis y media santo rosario y reserva.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL PARA EL MES DE MARZO APROBADA Y BENDECIDA POR

SU SANTIDAD

LA VIDA RELIGIOSA DE LOS MARINOS

Lo del valle de Arán

Varios periódicos de Madrid y uno de Barcelona «La Veu» han dedicado extensos y razonados artículos al proyecto que el Gobierno francés abriga sobre el extenso y riquísimo valle de Arán, Francia—por agradecimiento sin duda a lo mucho que se le ha favorecido por nuestros gobiernos con la exportación de primeras materias y de artículos elaborados; con la mediación de D. Alfonso y de nuestra diplomacia para aliviar la situación de los franceses dominados por Alemania—ahora desea que le cedamos una parte de la provincia de Lérida para servirse de los saltos de agua que allí se producen desde el nacimiento del Garona, el Nesle y otros.

La Veu ha unido su protesta a la de otros colegas, diciendo que no deben ni pueden prevalecer esos planes anexionistas.

Nosotros opinamos que Francia juega con fuego; pues tales proyectos solo le servirán para crearse antipatías y odiosidades en Europa.

¿No quedábamos en que se había de proteger a las naciones pequeñas? ¡Vaya una donosa manera de protegerlas!

Y no vale decir que antes del tanteo diplomático se ha tenido buen cuidado de explorar la voluntad de los araneses, porque no venimos de arar ni nos harán pasar por el aró.

Y aún es temprano para ese despertar imperialista, porque si el bolchevikismo, que empieza a hacer estragos en los ejércitos francés y británico, se extiende, entonces la victoria aliada se disiparía como la policromada brillantez de un castillo pirotécnico.

SIMBAD EL MARINÓ.

Tortosa 10 —III—019

Un decreto importante

Nos limitamos a dar un extracto telegráfico del nuevo decreto del Ministerio de Abastecimientos, pues la «Gaceta» llegada hoy todavía no lo publica.

En el número próximo lo reproduciremos íntegro.

He aquí el extracto:

«Se declara obligatoria la tenencia de cebada, maíz, centeno, lentejas, habas, arroz, garbanzos, avena, harina, aceite, patatas, huevos, azúcar, carbón de todas clases y gramos, semillas para la alimentación del ganado, nitrato de sosa, sulfato amónico, superfosfato, azufre y, en general, todos los abonos químicos.

El Ministro podrá adicionar por Real orden los artículos que se exijan para cubrir todas las necesidades.

Se declara clandestina la tenencia de artículos no declarados.

Se establecen tres clases de penalidades para los infractores. Pena de prisión correccional de seis meses a tres años, con multa y accesorias; decomiso de la mercancía e inhabilitación subdiaria caso de insolvencia.

El arresto y prisión no podrá exceder de un año.

La tasa, el señalamiento de precios de

Gabinete Oftálmico
DEL
Doctor OLIVERES
OCULISTA
De los Hospitales y Escuelas de París
Consulta de 10 a 1
Operaciones de 3 a 5
Calle Rosa, 3
TORTOSA

— La empresa del Teatro Principal ha entregado 50 pesetas a la Alcaldía como donativo para el Hospital del Jesús.

MARIN--DENTISTA
Operaciones sin dolor
Dentaduras artificiales
¡ULTIMA PALABRA!
Calle Estación--TORTOSA

— Dicen de Tarragona:

«En el tren correo procedente de Barcelona ha sido encontrado en la garita del furgón a un soldado de caballería de Montesa, sable en mano, simulando estar de centinela. Tiene perturbadas sus facultades mentales. Ha sido puesto a disposición de la autoridad militar. Ha manifestado llamarse Ramón García Flores, natural de la provincia de Castellón».

— Ayer estuvo en automóvil en Benifallet y en otros pueblos de esta comarca nuestro estimado amigo el competente ingeniero D. Gaudencio Zoppetti para activar los trabajos de tendido de la línea secundaria de energía eléctrica.

Casi todo el material necesario está ya facturado en Barcelona y en breve continuarán las obras.

Antigua casa de chocolate (elaborado a la piedra) puro de cacao y azúcar

LUIS TALLADA
(HIJO DE DOMINGO TALLADA)
Especialidad en clases buenas
Moncada, 4.--TORTOSA

— El estado de suciedad y abandono de nuestras calles es grande.
¿Es que no existe brigada de limpieza pública?, o si la hay ¿para qué sirve?
Tiene la palabra el Alcalde.

“Emboquillados
París,

De venta en la
Llibrería VOLTES
Angel, 7--Tortosa.

— Se ha dispuesto que figure en el escalafón sin la nota de derechos limitados la maestra de las escuelas nacionales doña Buenaventura Vila Vidal, de Mas de Barberans.

— Desde mañana los individuos de las clases pasivas del Magisterio de esta provincia podrán percibir los haberes correspondientes al mes de febrero.

— Nos dicen que el Gobernador civil de Teruel, tan pronto ha sabido, que en la estación de Amposta se ha decomisado una buena partida de arroz, y careciendo aquella población de dicho artículo alimenticio, ha teleografiado al Gobernador de esta provincia pidiéndole se le facilite dicho arroz al precio de tasa para la venta al detall, ya que para ello le ampara la Ley.

I. GARCIA
MEDICO-DENTISTA
Plaza del Val, 3, pral. (al lado del Puente de Piedra)

— Mañana serán entregados por la señora viuda de Delsors veinte mil kilogramos de aceite para ser vendidos al precio de tasa para el consumo nacional interior.

Dr. Antonio Llorca
RAYOS X
Ferrerías, 2 y 3--Tortosa.
Teléfono núm. 179 y 81

— El ministro de Hacienda se propone reforzar los ingresos de la renta de Tabacos, sin perjudicar a la Compañía Arrendataria.
Entre los procedimientos que, para llegar a tal finalidad, podría seguir, opta por el de disminuir el número de cigarrillos en cada cajetilla, sin mejorar la calidad de las labores.

Militares
En breve se publicará una Real orden reconociendo derecho a los beneficios que el capítulo XX de la vigente ley de reclutamiento señala a los reclutas de cuota, a aquellos que por no haber presentado certificado previo de instrucción perdieron tales derechos, si bien en atención a que no posean la instrucción militar precisa, no se les contará el tiempo de permanencia periódica en filas hasta que sean dados de alta en la mencionada instrucción.

— Por el Gobierno militar de esta plaza se ha comunicado a los empleados de Riegos y Fuerza del Ebro, la orden de movilización, quedando comprendidos hasta la edad de 33 años.

— Por el Gobierno militar de esta plaza ha sido fijado el bando decretando la movilización de los reservistas comprendidos en servicios de agua, luz y fuerza.

Municipales

La Comisión mixta de Reclutamiento de Tarragona interesa la presentación del padre del mozo José Casanova Bó, para el día 13, a las 11 horas.

— El día 29 del actual, a las once horas, se celebrará la tercera subasta para la venta de ciento estereos de leña gruesos de la «Mola de Catí» en las Casas Consistoriales de Tortosa.

Correo de la tarde

MADRID

Del accidente de aviación

Al capitán Clarós le faltaban tres minutos para obtener el título de piloto, pues llevaba volando cuatro, siendo el tiempo de terminar sus prácticas al elevarse.

Fueron conducidos los cadáveres de los dos aviadores al hospital de Carabanchel.

Se cuenta como uno de los detalles de la serenidad que caracterizaba al capitán Balseiro, que en cierta ocasión se le rompió, volando, el cable del timón de dirección, y al advertirlo lo alcanzó con la mano, y sujetándolo fuertemente pudo descender y tomar tierra sin sufrir el menor contratiempo.

Tan pronto como el Rey tuvo noticia del funesto accidente envió a su ayudante, el teniente coronel de caballería D. José Caro, al aeródromo de Cuatro Vientos, para que manifestara su sentimiento por la sensible desgracia.

Fallecimiento

Ha fallecido en Madrid, el P. Garzón, de la Compañía de Jesús.
Era el finado director del Apostolado de la Prensa y del semanario «La Lectura Dominical».

Obligaciones subastadas

Esta tarde a las cuatro se celebró en el Banco de España la subasta para adjudicar 50 millones de pesetas en obligaciones del Tesoro, a cuatro meses fecha sin interés.

Se abrieron 121 pliegos de Madrid y 219 de provincias que ofrecen, en junto, 64.170.000 pesetas a tipos variables entre 98'60 y la par.

La adjudicación se efectuó a las ofertas más altas, hasta llegar al tipo de 98'65 en que hubo necesidad de acudir al prorrateo.

Provincias

CÓRDOBA

El comercio abrió hoy, pero algunos grupos de dependientes obligaron a cerrar.

Los empleados ferroviarios han desistido de secundar la huelga por falta de ambiente.

Parece que los obreros aceptan todo lo que propone la Cámara de Comercio pidiendo, además, la libertad de los detenidos.

Ultima hora

Conferencia telefónica celebrada con Barcelona a las 16'40

Barcelona

Los conflictos sociales

Los conflictos sociales continúan en igual estado.

Hoy en la compañía Canadiense han comenzado a prestar servicio setenta de los obreros movilizados.

Se ha reducido el servicio de tranvías.

El nuevo dean

Esta mañana, con las formalidades de rúbrica, ha tomado colación de su cargo el nuevo dean de este cabildo catedral licenciado D. Pascual Llópez.

Madrid

Lotería Nacional

En el sorteo celebrado hoy han sido premiados los siguientes números:

- 1.º Con ciento veinte mil pesetas el 15.601 Madrid-Zaragoza.
- 2.º Con sesenta y cinco mil pesetas, el 25.333 Barcelona-Palencia.
- 3.º Con veinticinco mil pesetas el 6946, Reus-Madrid.

Un proyecto importante

Los periódicos tratan de las bases para el decreto aprobado ayer en el Consejo de ministros para la subvención de entidades aseguradoras del paro forzoso.

El decreto es de una importancia extraordinaria en los actuales momentos. Existen treinta sociedades aseguradoras para el paro forzoso.

Con la subvención que se les concede, que se aumentará en algunos millones, vendrá a ser superior la cuota que cobran los obreros en otras naciones donde el seguro se halla establecido.

Del consejo de ayer

En el Consejo celebrado ayer, además de dedicar su atención al asunto de las subsistencias y a proyectos de ley de carácter social se habló de las dificultades con que se tropieza para los conciertos económicos con diferentes naciones.

Córdoba

La huelga

Continúa sin resolver la huelga general, por no concederse la rebaja del diez por ciento del precio de las subsistencias ni haberse accedido a la libertad de los detenidos.

Siete presidentes de sociedades obreras han presentado la dimisión de sus cargos.

BILBAO

Varias noticias

Se ha reunido la junta de subsistencias presidida por el Gobernador, delegando las personas que han de formar parte de la junta contra los acaparadores.

— Los tabajeros se ven obligados a cerrar sus establecimientos por falta de ganado.

El Ayuntamiento ha acordado adquirir directamente el ganado y vender después la carne en mesas reguladoras a un precio razonable.

— En la zona fabril y en la minera reina tranquilidad, no notándose el menor síntoma de agitación.

Dr. J. Ferré Traginer
OCULISTA
Ex-yudante del Dr. Lagrange de Burdeos
Conzà ez Chermá, 54-L. CASTELLON.
(Frente a la posada de la Estrella)
Consulta de 9 a 12

Rogamos en especial para que los marineros conserven las ideas y prácticas religiosas.
RESOLUCIÓN APOSTÓLICA
Trabajar con oraciones y con obras por el bien espiritual de los marineros.

Crónica general
Observatorio del Ebro

Dí. 11 de Marzo de 1919 a 9 h.
Temperatura máxima de ayer 21°5, tuvo lugar a las 15 h.
Mínima de esta madrugada 5°8.
El barómetro a las 14 de ayer marcaba 757'7 a las 7 de hoy 756'1.

El viento reinante fué ayer del WNW y SSE y durante la noche ha sido calma.
NOTA Cielo despejado y temperatura elevada.
Durante la última semana la Sucursal en esta ciudad de la Caja de Pensiones para la Vejez y de ahorros ha recibido por imposiciones la cantidad de 3924'5 pesetas y pagado por reintegros de ahorro la cantidad de 1263 pesetas, habiendo abierto dos libretas nuevas.

Esta semana le corresponde ejercer las funciones de Vocal de turno a D. Luis Tallada Cachot.
— El Sr. Obispo de Barcelona ha recibido la visita de nuestro distinguido amigo el nuevo dean de aquella catedral Ldo. don Pascual Llópez.
— La TOS después de LA GRIPPE es un verdadero peligro ya que termina la Tisis, epidemia, pues, Vd. procure calmarla enseguida lo que logrará con las pastillas KLAM. Sesenta céntimos la caja en todas las buenas farmacias y en el depósito: farmacia de la Cruz.

— Comunica la Guardia civil de Batea, que ha sido muerto violentamente y echado a una balsa el vecino Gabriel Gómez Barquet, de 17 años.
— Leemos en la prensa de Castellón que para ayer estaba anunciada en San Jorge una huelga de obreros del campo.
— El tiempo sigue siendo casi primaveral, de modo que a ciertas horas del día el sol llega a molestar.